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高雄市議會第 4屆第 4次定期大會警消衛環委員會 

(中華民國 113年 11 月 15日上午 10時 05 分） 

第 3次審查會會議紀錄 

主席（林議員智鴻）： 

    已達法定人數，開會。（敲槌）上次會議記錄已經放在各位議員桌上，請參閱，有

沒有意見？沒有意見，確認。（敲槌）今天上午議程是審查環保局歲入、歲出預算以

及市政府提案，現在請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請各位議員翻開環境保護局主管編號 11，請翻開 11-110從歲入的部分開始，請翻

開第 14-15頁，科目名稱：罰金罰鍰及怠金-罰金罰鍰、預算數：1 億 4,401萬元。請

審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 16頁，科目名稱：行政規費收入-審查費：預算數：1,691萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 17頁，科目名稱：行政規費收入-證照費、預算數：130萬 4,000元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照樣通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 18頁，科目名稱：行政規費收入-許可費、預算數：270萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 19頁，科目名稱：使用規費收入-場地設施使用費、預算數：67萬 4,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 
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    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 20頁，科目名稱：財產孳息-權利金、預算數：469萬 9,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 21-22頁，科目名稱：財產孳息-租金收入、預算數：105萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看 23頁，科目名稱：廢舊物資售價-廢舊物資售價、預算數： 843萬 3,000元。

請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 24-28頁，科目名稱：上級政府補助收入-計畫型補助收入、預算數：2億

4,128萬 7,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 29頁，科目名稱：雜項收入-廢棄物清理費、預算數：9億 6,294萬 5,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 30頁，科目名稱：雜項收入-其他雜項收入、預算數：4,952萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    歲入部分審查完畢，接下來請看歲出，請翻開第 31-38頁，科目名稱：一般行政-
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行政管理、預算數：26億 2,082萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 39-41頁，科目名稱：一般行政-車輛管理及維護、預算數：1億 7,442萬

9,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 42-43頁，科目名稱：空氣污染防制及噪音振動管制-空氣污染防制及噪音

震動管制、預算數：1,984萬 2,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 44-52頁，科目名稱：土壤及水污染管理防治-土壤及水污染管理防治、預

算數：1億 2,448萬 9,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 53-67頁，科目名稱：垃圾集運與清潔維護-垃圾集運管理、預算數：14億

1,025萬 9,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 68-72頁，科目名稱：都市廢棄物處理-都市廢棄物處理、預算數：2億 9,001

萬 9,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 73-74頁，科目名稱：勞工安全衛生-勞工安全衛生、預算數 899萬 4,000

元。請審查。 
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主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 75-78頁，科目名稱：環境影響評估及公害糾紛調處-環境影響評估及公害

糾紛調處、預算數：908萬 4,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 79-81頁，科目名稱：環境污染稽查-環境污染稽查、預算數： 2,228萬 4,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 82-83頁，科目名稱：氣候變遷因應-氣候變遷因應、預算數： 3,058萬 2,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 84頁，科目名稱：第一預備金-第一預備金、預算數：40萬 7,000元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？請李順進議員發言。 

李議員順進： 

    局長，我對預算沒有意見，我們文武百官那麼多，你介紹一下。 

主席（林議員智鴻）： 

    請局長介紹一下。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    謝謝，左邊這位是我們會計主任，再過來那邊是稽查科科長蘇皇信，再來是秘書室

主任李惠森，再過來是檔案室主任翁武德、廢管科科長蕭智乾、設施管理中心主任陳

皇嘉、綜計科科長周日新、土水科科長林尙鋒、環衛科科長王健州、中區廠鄭嵐廠長、

空噪科科長王亭鈞、人事室主任陳進吉、政風室主任閻志剛、修車廠廠長王志正、廢
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棄物調度中心主任陳高鳳、氣變科科長朱進宏。 

鄭議員光鋒： 

    什麼科？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    氣候變遷科。   

環境保護局張局長瑞琿： 

    這是 ICLEI主任楊宜升。 

鄭議員光鋒： 

    什麼科？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    ICLEI基金會。以上謝謝。 

李議員順進： 

    好，辛苦了，沒有意見。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    謝謝議員。 

主席（林議員智鴻）： 

    好，沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    環境保護局預算審查完畢，接著審查中區資源回收廠預算，在同一本預算書請往後

翻到 11-111，請看第 8頁，科目名稱：賠償收入-一般賠償收入、預算數：7,000元。

請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 9頁，科目名稱，使用規費收入-場地設施使用費、預算數：55萬 3,000元。

請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 10頁，科目名稱：財產孳息-權利金、預算數：59萬 8,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 
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    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 11頁，科目名稱：廢舊物資售價-廢舊物資售價、預算數：190萬元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 12頁，科目名稱：雜項收入-廢棄物清理費、預算數：4億 2,165萬 8,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 13頁，科目名稱：雜項收入-其他雜項收入、預算數：9,024萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    接下來請看中區資源回收廠的歲出，請接著繼續翻到第 14-16頁，科目名稱：一般

行政-行政管理、預算數：9,901萬 3,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 17-20頁，科目名稱：一般行政-業務管理、預算數：5,299萬 5,000元。請

審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 21-26頁，科目名稱：垃圾焚化業務- 垃圾焚化操作、預算數： 2億 578

萬 2,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 
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    中區資源回收廠預算審查完畢，接著審查南區資源回收廠預算，在同一本預算書，

請往後翻到 11-112，請翻到第 8頁，我們從歲入部分開始審查，請看第 8頁，科目名

稱：賠償收入-一般賠償收入、預算數：3萬元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 9頁，科目名稱：使用規費收入-場地設施使用費、預算數：120萬元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 10頁，科目名稱：財產孳息-租金收入、預算數：118 萬 7,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 11頁，科目名稱：廢舊物資售價-廢舊物資售價、預算數：100萬元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 12頁，科目名稱：雜項收入-廢棄物清理費、預算數：9億 7,339萬 4,000

元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 13頁，科目名稱：雜項收入-其他雜項收入、預算數：3億 90萬 2,000元。

請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    南區資源回收廠歲入部分審查完畢，接著請看歲出，請翻到第 14-19頁，科目名稱：
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一般行政-行政管理、預算數：3億 2,829萬 3,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    請看第 20-21頁，科目名稱：一般行政-業務管理、預算數：114萬 8,000元。請審

查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：  

    請看第 22-26頁，科目名稱：垃圾焚化業務-垃圾焚化操作、預算數： 7億 1,439

萬 2,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    南區資源回收廠預算審查完畢，接著請各位議員拿出貳-20高雄市環境保護基金附

屬單位預算書，紅色那一本貳-20。請翻開第 11-13頁，工作計畫：基金來源明細表、

預算數：17億 6,494萬 4,000元。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？李順進議員請發言。 

李議員順進： 

    剛才我們審查歲入、歲出，還有南區焚化爐、中區焚化爐的預算都通過了，我有一

點想請教，預算我是支持，我也不便去耽誤，但是南區焚化爐將來到底是要公辦民營、

還是維持現在的公辦公營的方式，將來的變數或者營運方式，可能局長和市府高層應

該有在處理、有在評估，我比較關心的是這一、兩百位員工的動向，如果將來這個機

制有變革，局長是不是藉這個機會，稍微向我們委員會說明一下，因為有的人會在網

路上問我們，我們如果沒有回話，在網路上會被罵，像我最近就被反藍軍焚化爐的罵，

那個群組一直要我出聲，一直要我拿出相關的文件來，他們也很期待我能講話，但是

我也是尊重專業，爐子太舊了還繼續運作，這樣對地方也不是好事，是不是能夠藉這

個機會，看要怎麼樣變革，到最後員工的傾向或者員工未來的走向，我去看我們南區

所管的仁武焚化爐辦得很好，但是員工只有幾位，三、四位很辛苦，要管那麼大的爐

子，將來也是一樣，現在員工一兩百個，將來要怎麼規劃及預備呢？ 
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環境保護局張局長瑞琿： 

    謝謝主席、謝謝委員，這部分我想假如他是我們公務員事務官的話，一定是到我們

相關的業務科，最近我們人事室也有在辦理職務訓練，他們可以依照他們的專長去受

訓，受訓以後可以取得不同類別的職系，他可以調到其他地方，或者在局裡面其他科

室，這個都沒有問題，目前都正在受訓當中，課程都已經有安排了。 

李議員順進： 

    是不是可以調到其他的局處呢？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    都可以，他目前已經在受訓，受訓就可以取得其他職系的資格，他就可以調到其他

縣市、或者其他局處、或者局裡面其他各單位，這個都可以，目前已經在上課了。第

二個，職工的部分我們會依照他們的意願，假如他們願意在清潔隊，或願意持續待在

南區廠，我們還有回饋設施及其他的設施，都可以去做工作分配，願意回到清潔隊離

家比較近的，我們都可以去分派，或者想要到哪個地方，我們會依照他的意願，其實

這些員工年紀會比較大一點，因為從現場到現在一直都在那邊，其實我們都會尊重他

們的意願，直到他們退休。 

李議員順進： 

    好，預算沒有意見，辛苦了，麻煩你，謝謝。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有其他意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    請看第 14-36頁，工作計畫：基金用途明細表、預算數：20億 5,763萬 9,000元。

請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

  請看第 54頁，工作計畫：補辦預算明細表、預算數：1億 1,759萬 6,000元。請

審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    54頁補辦預算有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 
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本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    高雄市環境保護基金審查完畢，以上環境保護局主管單位預算全部審查完畢。 

    接著審查市政府提案，請各位議員拿出第四屆第四次定期大會市政府提案一覽表，

請看案號 3，主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：請審議謹訂定「高雄市碳預

算（2025年-2026年）」一案。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    各位委員有沒有意見？請局長說明一下。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我簡單說明一下，我跟主席、各位委員報告，依照自治條例第 4條第 2項第 4、5

款的部分，為達到本市溫室氣體減量的目標，要建立或推動採取以下政策，本府會建

議以二年一期為訂定的管制目標，並推動減碳行動方案提出碳預算，我們依照這個自

治條例規定提出兩年一期的碳預算，這一次的碳預算我們經過有關機關、專家學者及

民間團體，舉辦座談會好像有 6次，經過各專家學者還有民間團體一起討論以後，提

出這個碳預算送市議會審議，依照我們內容的部分，我們在 2025到 2026年碳預算一

共是 5,093.73萬公噸，較基準減少 23％，目前 2022年的碳排放量是 5,235萬噸，所

以也是持續減少，未來我們會針對不管是減煤的部分，或者其他的燃料設施，我們去

做一個相關的減量及脫煤的策略，也希望有一些大型工廠能夠轉型，包括氫能或混氨

的發電，這些我們會持續來追蹤，或者督導這些廠商能夠做一些製程的改善，以上報

告。 

江議員瑞鴻： 

    我請教局長，像我們永安發電廠。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    興達電廠。 

江議員瑞鴻： 

    對，興達電廠改成使用瓦斯嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    目前一、二號燃煤機組去年除役，三號機組今年 9月轉備載、四號機組到 12月就

轉備載，所以一、二、三、四號機組在今年全部都除役或轉備載，它會使用天然氣。 

江議員瑞鴻： 

    我想要請問，到最後能夠減碳多少呢？ 

環境保護局張局長瑞琿：    
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    減碳，大概 380萬噸的煤炭，差不多將近 400萬噸的二氧化碳。 

主席（林議員智鴻）： 

    在碳預算訂定管考機制的第一項計畫，我記得原本的版本是訂 4年，但是去年在審

議的時候，爭論不休改成 2年，這樣實際上在民間真的有辦法 2年為一期嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿：   

    這個就是我們一直在提出的，上次召集人上課的時候，也有在討論過程當中，企業

提出所謂碳預算的 2年期程，當然這個部分我們可以再去做討論，企業假如明年申報

碳費，明年開始後年去申報，這樣 2年期間能不能去把它整體運算出來，它的製程能

減量多少，對企業來講會很趕？所以是不是有要延長或是怎麼樣，我覺得可以在議會

這邊一起來做討論，當時我記得郭建盟議員比較堅持一定要 2年，他認為民意代表 4

年期程只有審一次，他覺得這樣子我們的減量措施會不會有一些舒緩，我覺得應該不

會，但是我們還是尊重議員的堅持，他認為應該要有一些監督，我們才會有一些策進

的作為。 

主席（林議員智鴻）： 

    因為當時在討論的時候，我相信大家對碳預算都以為是錢的概念，事實上慢慢釐清

之後，碳預算是排放量的概念，所以當時是很新的議題，所以爭論不休，我們都搞錯

方向了。所以我建議這樣，我們做一個總結的意見，請環保局針對這一項提出修訂版

本改為 4年，然後送議會審議，我們會來支持，因為現在更清楚把碳預算都寫出來了，

這樣其實也符合民間真正執行比較合理。 

環境保護局張局長瑞琿：   

    我們再開一個會，包括團體或專家學者，甚至邀請民意代表一起來參與，我覺得這

樣比較適合。 

主席（林議員智鴻）： 

    這樣我們就提一個附帶決議，請他們提出修正研議，符合實際的運行。 

江議員瑞鴻： 

    很多公司如果沒有辦法監督的話，到最後沒辦法處理是不是就會關門，如果訂得很

嚴又沒有輔導，到最後會…。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    因為在國際上是 5年為一期的國家自主減量計畫，當時我們本來也是訂 5年，後來

調整為 4年，後來在議會討論的時候才會縮短為 2年，我是覺得還是可以討論啦！ 

主席（林議員智鴻）： 
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    方向應該這樣，請環保局再召集民間團體及產業界共同討論，2年管制目標的實際

執行可行性，必要時提出修法等等。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    好，謝謝召集人、謝謝委員。 

主席（林議員智鴻）： 

    我們來做附帶決議，請專委幫我們擬一下，還有沒有其他意見？沒有意見的話，等

一下決議內容，我們再確定文字。像這個表格裡面的具體措施，工業是要減量 252萬

噸、住商減量 67萬噸、運輸減量 42萬噸，這是目標，但是你寫具體措施，那具體措

施是什麼？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    措施就是假設在住商的部分，我們從原物料水泥、鋼鐵這邊看能不能減量。 

主席（林議員智鴻）： 

    從它的生產過程嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    對，原物料、還有一些相關節能措施。 

主席（林議員智鴻）： 

    OK！所以那邊應該寫措施，而不是寫目標。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    減量目標。 

主席（林議員智鴻）： 

    因為我看表格寫具體措施，措施是說要有什麼具體作為，我覺得文字上是不是應該

這樣？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    沒有，措施也可以，假如是鋼鐵，這些措施怎麼樣從企業去改善，就是它從鋼鐵出

來，或是原物料怎麼樣去做，這些也是他們的改善措施。 

江議員瑞鴻： 

    利用還在討論決議的空檔，我請教局長，我們這兩三天在仁武的灣內里、仁和里、

赤山里、八卦里，有很多民眾反映晚上都有聞到塑膠味，你們去當地處理看看。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們請空噪科跟稽查科到現場，看看我們的相關儀器設備有沒有異常，或者感測器

的問題。 
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江議員瑞鴻： 

    他們說每晚都在燒，都會燒出那個味道。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們再看空拍機，因為有時候晚上他們都會去偷燒垃圾或塑膠的問題。我們稽查科

會啟動。 

江議員瑞鴻： 

    就是在灣內里、仁和里、大灣里、八卦里那裡。 

李議員順進： 

    空拍機可以用夜間的方式嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    可以。 

李議員順進： 

    現在有嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    都有，我們之前夜間有異味，有啟動空拍機去查到哪個在偷燒廢棄物。 

李議員順進： 

    每個股都有嗎？譬如南股、中股、北股。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們是統一操作，不是用股別來計算。 

李議員順進： 

    喔！不是每一股有配戴，這樣工業區的鄉親比較困擾。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們會再加一些設備。 

李議員順進： 

    空拍機的部分應該配給他們各股去維管。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們再去訓練他們可以操作，謝謝。 

江議員瑞鴻： 

    你要交代好。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    那樣不行，會有隱私的問題。 
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江議員瑞鴻： 

    你要教育好他們，不要產生困擾。 

主席（林議員智鴻）： 

    還有沒有其他意見？請鄭光峰議員發言。 

鄭議員光峰： 

    局長，其實碳排放有一些證照或相關 knowledge，那個辦公室其實非常好，那個叫

什麼？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    淨零學院。 

鄭議員光峰： 

    我們因為時間的關係，我們一定要到現場，有沒有那種播放老師在線上上課。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    喔！老師在線上上課，但是我們在現場聽。 

鄭議員光峰： 

    我們把它嚴謹一點，我們覺得一定要到現場聽，因為每次要上 4個鐘頭，有沒有可

能開放這樣的方式，然後考試嚴謹一點。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    好，我們來研議看用什麼方式。 

鄭議員光峰： 

    因為這樣對你們淨零辦公室的充分利用也比較好。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    我們也有在研議相關課程用錄音或錄影的。 

鄭議員光峰： 

    大家講碳排，我覺得碳排的課程，可以讓每個民意代表也比較跟得上時代，好不好？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    好，謝謝。 

鄭議員光峰： 

    去那裡上課，然後再來考試。 

主席（林議員智鴻）： 

    我已經拿到一個證照了。 

鄭議員光峰： 
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    那就很不簡單，因為要密集式的，而且一次還要 3個鐘頭，可以用累積制的，上完

之後再去考試。 

江議員瑞鴻： 

    離我們那裡太遠了。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    就是要去那裡放鬆一下。 

鄭議員光峰： 

    可以先去上 1個小時，然後累積時數。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    先去上概念課程。 

鄭議員光峰： 

    局長，是不是可以這樣規劃呢？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    是，謝謝。 

主席（林議員智鴻）： 

    針對這個部分市政府的提案有沒有其他意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌決議）

另外附帶決議的內容請專委來宣讀。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    針對訂定高雄市碳預算 2025年至 2026年一案，附帶決議如下：請環境保護局召集

民間團體及產業，研議修訂碳預算 2年一期管制目標，朝符合執行可行性方向進行，

必要時提出修法。 

主席（林議員智鴻）： 

    附帶決議沒有意見的話，我們就同意辦理。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    接下來請看案號 4，類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：

請審議市政府捐助成立、環境保護局主管之「財團法人 ICLEI東亞地區高雄環境永續

發展能力訓練中心基金會」114年度預算書。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    這部分有沒有意見？ 

鄭議員光峰： 

    它這個部分是淨零學院那邊嗎？ 
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環境保護局張局長瑞琿： 

    不是，它是 ICLEI能力發展中心。 

鄭議員光峰： 

    辦公室在哪裡？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    辦公室在環保局，它已經執行 11年了。 

鄭議員光峰： 

    我知道，沒有意見。 

江議員瑞鴻： 

    董事長是誰？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    董事長是市長。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

環境保護局張局長瑞琿： 

    謝謝。 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍：    

    接下來我們審議上個會期，請各位議員拿出第 4屆第 3次定期大會議長交議市政府

提案一覽表，案號 3，類別：警消衛環、主辦單位：高雄市政府環境保護局、案由：

請審議高雄市政府捐助成立、環境保護局主管之財團法人 ICLEI東亞地區高雄環境永

續發展能力訓練中心基金會 112年度決算書。請審查。 

主席（林議員智鴻）： 

    針對這個決算書有沒有意見？請李雅靜議員發言。 

李議員雅靜： 

    可以先說明嗎？針對上次為什麼沒有審，然後你們目前的狀況先說明。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    跟各位委員報告，我先請主任這邊來說明一下，謝謝。 

ICLEI楊主任宜升： 

    各位議座好，我這邊先說明一下 112年 ICLEI這邊決算的部分，去年主要是因為我

們在一些細項的部分，需要再進一步去做細部說明，所以在上一次就沒有審。 

李議員雅靜： 
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    你慢慢講，今天時間很多。 

ICLEI楊主任宜升： 

    我先就 112年的成果做一個簡要的說明，我們在 112年主要是協辦一個專案計畫總

共有 10場，這個部分包括綠色智慧交通的座談，還有與智慧城市共同辦理的高雄永

續城市智慧高峰論壇的會員大會，以及我們這邊每年大概都會辦理三到四場跟淨零永

續發展相關的研習班，包括淨零固碳化、城市淨零綠色循環供應鏈、還有地方能源轉

型，包括我們在國際交流的部分，也有協助我們城市去參加東亞地區的執行委員會議，

還有在杜拜這一場次，我們也有安排高雄市府的代表去參加 2場次國際會議的發表，

其他我們在宣傳的部分，上次議座對這個部分也有一些建議，希望我們可以強化 ICLEI

活動及成果的展現，所以我們希望每年能夠加強 ICLEI活動的推廣及相關社群的經營

部分，以上先簡單報告。 

李議員雅靜： 

    你們的計畫出來了嗎？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    你是說 114年？ 

李議員雅靜： 

    對。 

ICLEI楊主任宜升： 

    有。 

李議員雅靜： 

    所以明年計畫著重在哪裡？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    明年的計畫也是著重在四大塊，包含剛剛講的國際交流會議的參與，第二個是淨零

跟永續專題機構研習班，還有一個比較大型的企業綜合國際會議，以及活動推廣和成

果展現，這是我們四大塊工作方針。在會議交流和國際參與的部分，我們預計會有四

到五場，包括明年底的聯合國際大會會在巴西的貝倫，還有我們這邊也在規劃淨零為

主題的亞太淨零城市技術參訪及交流團，這個部分我們也希望跟淨零學院合作規劃一

個參訪團。在淨零永續秋季研習班這個部分，我們在課程的設計上，目前是以高雄淨

零的自治條例裡面所提到的這些相關的領域，以及針對我們的會員去做一個調查，目

前的主題還是會比較著重在淨零的一些策略，像認識和強制行動及循環，還有自然為

本這個，也會是我們明年在規劃相關機構研習班的時候，其中的一個主要重點。 
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李議員雅靜： 

    你們幫高雄市政府辦了什麼東西？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    我們其實在國際交流這一塊，這幾年都有幫高雄市政府在…。 

李議員雅靜： 

    沒有用啊！這都是我們高雄市政府環保局出去發表的，都是我們去分享，那沒有用

啊！我還是那個重點，如果是我們去發表，那我們就不需要每年花這麼多的預算給你

們這個組織啊！你懂我的意思嗎？他們也有自己相當的能力，更何況我們已經行之有

年了，可能透過你們的協助，我們這幾年跟這些國家和團體都有一定的管道在，那我

可以說我不需要你們了，我們還是可以有自己的能力跟他們去對接，如果我想要發表

任何我們高雄市政府所展現出來的，不管對於能源轉型或者淨零相關的成果，我們可

以自己來，邀請你們來高雄，是期待你們可以幫我們做哪些事情，可以幫高雄在地的

不管是產業或者你剛剛提到明年的重點，淨零的相關業務、還有能源轉型的業務，可

以有更多的…，我們可以不用這麼費力，透過你們可以有更新的資訊、或者更新的技

術，現在聽起來好像是我們環保局帶著你們做，這樣就不對啦！你懂我的意思嗎？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    了解，跟議座報告一下，因為 ICLEI是聯合國的其中一個組織，主要代表全球各地

方政府在聯合國這邊有主張，當然我們在全世界目前有 24個區域辦公室，在進行國

際連結和安排，以及台灣參與國際會議這一塊，這個是我們最主要的選項，我們可以

快速去幫忙連結台灣的城市在這個場域有一些發表的機會，特別是聯合國這一塊，我

們每年都會安排他們進入聯合國，特別是在南區管制區的場次去發表，這個在台灣只

有 ICLEI可以做到這件事情。 

李議員雅靜： 

    就是要呈現這些東西，但是在你的這些資料裡面，其實有點困難度，應該說，只能

看出你的重點在哪裡。另外我再詢問一下，我們會有成果可以顯現嗎？不管是書面或

者電子的，我提過未來你的成果、訊息等等，有沒有機會進到校園，有沒有機會分享

給更多人，而不是只有你們知道，你們有去過嗎？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    大專院校有去，我們會儘量去做演講、儘量去宣傳這個。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    之前都會有納入大專院校比較優秀的學生，或者有一些比較有氣候變遷及國際概念
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的學生納入我們的團隊，一起去做所謂的對外宣傳。 

李議員雅靜： 

    邀他們一起來？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    是。 

李議員雅靜： 

    那你們的成果在官網上也看得到嗎？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    我們現在官網有電子檔、也有臉書這一塊、還有 YouTube的部分也會定期上。. 

李議員雅靜： 

    雖然現在倡導無紙，但是你們會有書面嗎？ 

環境保護局張局長瑞琿： 

    等於類似月報，固定的宣導或者季報也可以。 

ICLEI楊主任宜升： 

    我們去年有一個年報，可能今年我們也會嘗試再做一個年報，比較完整去呈現年度

的成果。 

李議員雅靜：    

    一年才一次的年報，能量太低，畢竟你們很辛苦，你們覺得做了很多的事情，但是

也要讓高雄市民有知道的權益，去分享你們的成果、去分享你們現在對於環境做了哪

些事情，好不好？ 

ICLEI楊主任宜升： 

    好，謝謝議座。 

主席（林議員智鴻）： 

    有沒有其他意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會王專門委員議龍： 

    以上環保局提案及預算審查完畢。 

李議員雅靜：     

    提案的部分審完了嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

    全部都審完了。 

環境保護局張局長瑞琿： 
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    預算也審完了。 

李議員雅靜：    

    你怎麼敲那麼快，故意嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

    我們每個人都沒有意見。 

環境保護局張局長瑞琿： 

    剛剛也有提出一些討論。 

李議員雅靜：    

    包含焚化爐都審完了嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

    審完了。 

李議員雅靜：    

    你們確定有審預算嗎？ 

主席（林議員智鴻）： 

    你可以翻紀錄，而且你比較晚進來。向委員會報告，警消部門的預算以及市政府提

案全部審查完畢，全部的議程已經審議完畢，散會。（敲槌） 


